

Castellana, andaluza y levantina, las ‘tres’ Semanas Santas de Ciudad Real

La alcaldesa Eva Masías invita a empaparse de las tres almas de una celebración que vuelve tras dos años de pandemia y combinarla con visitas a los museos de una ciudad que tiene más que ver de lo que parece

Texto: **Belén Rodríguez**

Foto: **Clara Manzano**

A menos de un mes para que vuelvan las procesiones de Semana Santa, tras dos años de suspensión por la pandemia, Ciudad Real se ofrece como uno de los mejores destinos turísticos de interior para disfrutar no de una Semana Santa, sino de tres. Lo explica la alcaldesa Eva Masías: “Quien nos visite puede descubrir tres Semanas Santas en una, desde la castellana con procesiones sobrias, hasta levantinas en la mañana de Viernes Santo con esa luz, y andaluzas. Todas esas influencias se notan”.

La Semana Santa de Ciudad Real, declarada de interés turístico nacional y con veinticuatro hermandades, propone procesiones y actividades que abarcan desde el Viernes de Dolores hasta el Domingo Resurrección, pasando hasta por un Domingo de Pasión que no tiene casi nadie, más de diez días con procesiones mañana, tarde y madrugada, que trasciende lo religioso. “La creencia es de cada uno y hay respetarla, pero esa explosión de sonido, patrimonio y arte que se pone en la calle no deja indiferente a nadie, invito a comprobarlo”, asegura Masías, también concejala de Festejos en el Ayuntamiento de Ciudad Real

Para ella que según dice no se pierde una Semana Santa Real desde que tiene uso de razón, está será la primera como alcaldesa -se turnó en el cargo con Pilar Zamora el año pasado por el pacto de gobierno municipal PSOE-Ciudadanos-, lo que sumado a la suspensión de los dos últimos años, convierten el periodo del 8 al 17 de abril de este año en más especial.

Un plan de Semana Santa en Ciudad Real

No hace falta ser creyente o religioso. La Semana Santa es un buen momento para descubrir una capital de provincia que tiene más que ofrecer de lo que parece. Lo imprescindible para todo turista o visitante según la alcaldesa es pasarse primero por la oficina de turismo (plaza Mayor, al lado del Ayuntamiento), abierta los siete días de la semana en horario de mañana y tarde de lunes a sábado, y solo por las mañanas el domingo.

“Esta ciudad tiene muchos museos, la mayoría gratuitos, lo primero que debe hacer el visitante es dejarse aconsejar por nuestros técnicos y guías turísticos que le propondrán el mejor recorrido según



planes e intereses. Imprescindibles para mí la Capilla de los Coca, el Arco del Torreón o alguna de nuestras plazuelas, además de disfrutar de la gastronomía”, recomienda la alcaldesa.

En cuanto a momentos de la Semana Santa Masías no lo tiene claro, por su especial implicación. Vinculada bien directamente o con miembros de su familia a más de una decena de hermandades, asegura que “hay muchos momentos” que le gustan. “Mis tíos con los que me he criado han sido fundadores de la Virgen de las Angustias, uno de esos momentos sería el Viernes Santo en la plaza de la Merced, es muy intenso. También me gusta el Domingo de Ramos porque empieza; el Domingo de Pasión que casi nadie lo tiene, en Ciudad Real empezamos a oler a incienso muy pronto. El Viernes de Dolores tiene ese rancio añejo de la costumbre, y luego un Domingo de Resurrección que estoy deseando disfrutar”.

Con tal cantidad de procesiones, pregones y otros actos las cofradías de Ciudad Real apenas dejan margen al Ayuntamiento prácticamente desde el 3 de abril para programar. “Lo que hacemos en este periodo que preparamos con la normalidad previa a la pandemia es acompañar. Este año tenemos el concurso de engalanamiento de escaparates y balcones, y nos ponemos a disposición de las actividades que se hagan”.

Como en Navidad el Ayuntamiento también organizará eventos para favorecer la conciliación durante las vacaciones escolares. Y se ha pensado en mejorar detalles relativos a la limpieza durante la celebración de las procesiones, con recomendaciones relativas a

cómo llevar el cirio o la vela con la que se alumbrará en la procesión para que vierta la menos cera posible al suelo, y el reparto de piperos, bolsitas de papel orgánico en colaboración con la iniciativa privada para que no echen cáscaras de pipas al suelo, “algo que se hace en las principales Semanas Santas del país”.

Reactivación hostelera, poco a poco

Es pronto para saber cómo irán las reservas, “la Semana Santa se programa a pocos días vista, según el tiempo”, dice. Y los datos del sector hostelero, “reacio a decir eso de que está al cien por cien”, apostilla, van mejorando a medida que lo hace la movilidad. “Por lo que nos transmiten están contentos”.

Entre el 1 de enero y el 19 de marzo han pernoctado en hoteles de la capital unas 2.300 personas. Y las últimas cifras que dan los hoteles de ocupación en estos meses hablan en general de datos en torno a la mitad o superiores.

“Vamos por el buen camino. Nuestra idea es seguir reactivando la actividad cultural y de ocio programando actividades todos los fines de semana de primavera o en la mayoría”. En lo deportivo han vuelto muchos eventos de primer nivel “y la intención es seguir trabajando para copas del Rey y campeonatos nacionales e internacionales”.

Una de las actividades novedosas de la primera era la celebración del primer open de globos aerostáticos de Ciudad Real que se tenía que haber celebrado el pasado fin de semana, con doce aeronaves participantes, pero la lluvia lo impidió, “lo haremos otro fin de semana”.